

Wiener Berufsrettung (MA 70)

Die Wiener Rettung ist eine Notfallsorganisation, die 365 Tage im Jahr 24 Stunden für die Wienerinnen und Wiener im Einsatz ist.



Projekt- und Schwerpunktüberblick 2004

Einsätze

- Die Wiener Rettung wickelte im vergangenen Jahr 165.220 Einsätze ab – das sind um 4 Prozent mehr als im Jahr 2003.
- Der Notarztthubschrauber „Christophorus 9“, der gemeinsam vom ÖAMTC und der MA 70 für den Raum Wien und Teile des nordöstlichen NÖ betrieben wird, hat 1.779 Einsätze geflogen, was einer Steigerung von 34 Prozent im Vergleich zum Vorjahr entspricht.
- Bei der Rückführung bzw. Weiterversorgung der „Tsunami“-Opfer am Flughafen Wien bzw. in die Spitäler war die MA 70 hauptverantwortlich, ohne dass die notärztliche Versorgung Wien gefährdet war. Es wurden zusätzliches Personal und Einsatzfahrzeuge in den Dienst gestellt (z.B.: 28. 12. 2004 - 26 Einsatzfahrzeuge am Flughafen Wien).

Investitionen – Bau

- Der Umbau bzw. die Generalsanierung der Rettungsstation Hernals wurde begonnen. Für die Erneuerung der Rettungsstation Mariahilf gemeinsam mit der MA 34 wurde der Architekt/innenwettbewerb (30 Bewerber/innen) abgeschlossen.
- Die Ausschreibung für die Errichtung der neuen Notrufleitstelle „144“ (LENA) wurde abgeschlossen.

Ausrüstung und Betrieb

- 6 neue Rettungsfahrzeuge wurden in den Dienst gestellt.
- Für 100 Patientinnen und Patienten kam die „Lyse am Wagen“ (früher in den Spitälern) zum Einsatz.

Ausbildungszentrum

- 14 Kurse mit insgesamt 305 Teilnehmer/innen
- 17 themenbezogene Abendveranstaltungen mit ca. 1.000 Teilnehmer/innen
- 10 Fortbildungsveranstaltungen für Ärztinnen und Ärzte
- 2 Kurse für 28 Teilnehmer/innen: Notfallkompetenz - Venenzugang.
- Die MA 70 hat 30 Einsatzlenker/inne/n die Ausbildung zum erforderlichen Führerschein der Gruppe C ermöglicht; somit sind alle 150 Lenker/innen der MA 70 damit ausgestattet.

Rettungsgesetz

- Mit Wirksamkeit vom 1. Oktober 2004 wurde das Wiener Rettungs- und Krankentransportgesetz (WRKG) in wesentlichen Punkten geändert und neu verlautbart. Die MA 70 gab im Laufe des Gesetzwerdungsprozesses mehrere Stellungnahmen ab und wirkte an den Änderungen mit.

Sonstiges

- Im Herbst fand der 8. Internationale Notfallkongress der Wiener Rettung mit 500 Teilnehmer/innen aus dem In- und Ausland statt.
- Teilnahme am Wiener Töchertag.